

Noticias
manteniéndolo
al día



REPORTE DE PRENSA

Confederación de Empresarios Privados de Bolivia
Dirección de Comunicación





Haga clic y visite la p3gina principal de cada peri3dico



EMPRESARIOS Y EMPRENDEDORES



- **Liberar exportación evitará baja en reservas internacionales** El gerente general de la Cámara Nacional de Comercio (CNC), Gustavo Jáuregui, aseguró que la decisión de liberar o facilitar las exportaciones no tradicionales permitirá reducir el déficit comercial y evitará bruscas caídas en las Reservas Internacionales Netas (RIN). “Eso va a coadyuvar en algunos indicadores de la economía, como es la disminución a menor ritmo de nuestras reservas internacionales”, indicó a los periodistas.
- **Feria Sobre Ruedas abre sus puertas y ofrece descuentos de hasta \$us 1.000** La novena versión de la Feria del Automóvil, Motocicleta, Bicicleta, Partes y Accesorios “Sobre Ruedas”, que se inauguró ayer en el recinto ferial de Alalay, ofrece descuentos desde hasta 1.000 dólares, además se puede reservar un vehículo con 100 dólares y adquirirlo a crédito.



- **Laeco proyecta leve recuperación del PIB hasta 2022, pero abajo del 4%** Las proyecciones de la Alianza Latinoamericana de Consultoras Económicas (Laeco) indican que la economía boliviana cerró la gestión 2019 con un crecimiento del 2 por ciento. Esta cifra se incrementará paulatinamente en 2020 y 2021 y alcanzará, en 2022, a un 3,7 por ciento. Expertos señalan que, a corto plazo, el país no volverá a crecer por encima del 4 por ciento, como ocurrió entre 2010 y 2018.
- **Gas: Bolivia y Argentina comienzan negociación para una adenda** El ministro de Hidrocarburos, Víctor Hugo Zamora, informó ayer que una delegación técnica de su despacho y de Yacimientos Petrolíferos Fiscales Bolivianos (YPFB) viajó a Argentina para iniciar las negociaciones de una adenda que permita concluir la venta de gas al país vecino, con el envío de volúmenes estables.
- **Ministro promete a Tarija vicepresidencia de YPFB** El ministro de Hidrocarburos, Víctor Hugo Zamora, está decidido a consolidar la Vicepresidencia de Administración, Contratos y Fiscalización de Yacimientos Petrolíferos Fiscales Bolivianos (YPFB) en Villa Montes, de la provincia Gran Chaco, en cumplimiento a la Ley 3028 de Hidrocarburos.
- **Gobierno habla de “reorientar” Quipus para que sea rentable** El ministro de Desarrollo Productivo y Economía Plural, Wilfredo Rojo, informó que se “reorientará” la empresa Quipus de ensamblaje de equipamiento informático, para que sea rentable, tras haber verificado su situación deficitaria.
- **Quipus se queda con un stock que supera los 45 mil equipos** El gerente de la empresa indicó que hay más de 10.200 celulares, 34.000 computadoras Kuaa y 800 ordenadores almacenados.



- **Revelan que 14 leyes del MAS neutralizaron normativa del BCB sobre créditos a estatales** El presidente del Banco Central de Bolivia (BCB), Guillermo Aponte, reveló hoy que la presencia mayoritaria del Movimiento Al Socialismo (MAS) en la Asamblea Legislativa Plurinacional viabilizó la aprobación de 14 leyes que neutralizaron o exceptuaron la normativa que rige al ente emisor y le prohíbe emitir créditos a favor de las empresas estatales.
- **Deuda externa sube a \$us 11 mil millones y llega a 26% del PIB** La deuda externa del país subió a 11.056 millones de dólares hasta noviembre del año pasado, un monto que representa el 26% del Producto Interno Bruto (PIB) boliviano.
- **Reservas Internacionales redujeron a \$us 6.468 MM** Tras una evaluación que realizó el directorio interino del Banco Central de Bolivia (BCB), se pudo establecer que las reservas internacionales en el 2019 llegaron a \$us 6.468 millones, una reducción considerable a comparación de los \$us 15.123 millones que se registró en el 2014. La caída se debe a la baja de las remesas que envían los residentes bolivianos en el exterior y la falta de incentivo a la exportación. .
- **Mineros exigen a metalúrgica Vinto el pago de deudas de más de \$us 40 millones** El dirigente del Sindicato de Trabajadores Mineros de Huanuni, David Choque, informó hoy que una delegación de mineros se apostaron en la Empresa Metalúrgica de Vinto, exigiendo el pago de deudas de más de 40 millones de dólares, por la entrega de concentrados de estaño.



- **Evo se retracta de su amenaza de crear milicias armadas en Bolivia** El expresidente Evo Morales, a través de su cuenta de Twitter, emitió un comunicado en el que se retracta de su amenaza de crear milicias armadas en caso de retornar al país.
- **ONU, legisladores de EEUU y Argentina critican a Evo Morales** El francés Jean Arnault, enviado personal del Secretario General de la Organización de Naciones Unidas (ONU) para Bolivia expresó su rechazo a las declaraciones de Evo Morales sobre la conformación de milicias en el país.
- **En el MAS piden a Evo que vuelva y en Argentina, que “baje el tono”** El presidente de la Cámara Baja de Bolivia, Sergio Choque, afirmó que si el expresidente quiere conocer la nómina de candidatos, “tendría que venir a Bolivia”.
- **TCP autoriza ampliación de mando y sector del MAS ratifica protestas** El Tribunal Constitucional Plurinacional (TCP) dio luz verde a la ampliación del mandato de autoridades electas en el ámbito nacional, departamental y municipal, decisión que fue rechazada por el “ala radical” del Movimiento Al Socialismo (MAS), que ratificó sus protestas contra Jeanine Áñez.
- **La ONU destaca la ampliación de mandatos en Bolivia y pide evitar la violencia** A través de un comunicado, el enviado especial de Naciones Unidas manifestó que el proceso electoral hacia el 3 de mayo está “firmemente encaminado” gracias a la reconfiguración del Tribunal Supremo Electoral (TSE)



- **Copa pondera prórroga de mandato y anuncia que pondrá su cargo a disposición**
Los presidentes de las cámaras de Senadores y Diputados, Eva Copa y Sergio Choque, respectivamente, afirmaron el miércoles que el Tribunal Constitucional Plurinacional (TCP) evitó el vacío de poderes y veló por la institucionalidad democrática al aprobar la prórroga del mandato de las autoridades electas.
- **La Resistencia se declara en alerta y hubo enfrentamientos en San Francisco** En la Cumbre Nacional por la Democracia realizada anoche se registraron algunos enfrentamientos y hay opiniones encontradas en las redes sociales.
- **TSE iniciará saneamiento del Padrón Electoral; empadronamiento comienza el 18**
Según el calendario electoral, establecido por el Tribunal Supremo Electoral (TSE), este miércoles iniciaría el saneamiento del Padrón Electoral donde los ciudadanos podrán verificar en el portal web del Órgano Electoral Plurinacional (ÓEP), si están habilitados para votar el 3 de mayo.
- **Asesor de Trump visita a Ñez y le transmite respaldo** La presidenta del Gobierno transitorio de Bolivia, Jeanine Ñez, se reunió ayer con el diplomático y abogado estadounidense Mauricio Claver-Carone, asesor especial del Gobierno de Donald Trump en Asuntos de América Latina y el Hemisferio occidental, quien le transmitió el respaldo de la Casa Blanca al Ejecutivo interino.
- **Vocero anuncia que Manfred Reyes Villa vende todos sus bienes en EEUU y retorna a Bolivia** Así lo dio a conocer Mauricio Muñoz a un medio cochabambino. La llegada al país del exalcalde y exprefecto está prevista para el 27 de enero



- **Diego Pary: Renuncia de Salvatierra fue una decisión personal** El excanciller Diego Pary reveló ayer que la renuncia de la expresidente del Senado Adriana Salvatierra no se sometió a debate y aseveró que desconoce las causas.
- **Gutiérrez descarta su candidatura por la “unidad del país”** El presidente de la Asociación Departamental de Productores de Coca (Adepcoca), Franclin Gutiérrez, descartó ayer su postulación como candidato para las elecciones generales del 3 de mayo. Su decisión buscaría evitar dispersar el voto, pero adelantó que su sector apoyará a un candidato que respete los derechos humanos (DDHH).
- **Tuto y Doria Medina quieren a Marinkovic** Tras su llegada al país y permanecer 10 años en el Brasil, el excívico cruceño Branko Marinkovic recibió la invitación de Jorge Tuto Quiroga y Samuel Doria Medina para que sea el acompañante de fórmula del primero, en la vicepresidencia, con miras a las elecciones generales del 3 de mayo del 2020.
- **Agrupación de Percy Fernández apoya la candidatura de Camacho** La jefa de campaña de SPT, Angélica Sosa, instó a los políticos que participarán en las elecciones a que articulen un frente único que apoye al exlíder cívico.



- **Reclutamiento llega al 70% de los cupos dispuestos para el servicio militar 2020** El ministro de Defensa, Luis Fernando López, informó hoy que hasta la fecha el 70% de los cupos para el servicio militar ya fueron copados en las diferentes unidades militares asentadas en diferentes regiones del país.
- **Sustituyen la escuela antiimperialista por Héroes de Ñancahuazú** El Ministerio de Defensa determinó dejar sin efecto el funcionamiento de la Escuela de Comando Antiimperialista Juan José Tórrez, que funcionaba en la localidad de Warnes, Santa Cruz. La infraestructura pasó a ser parte de la Escuela Militar de Ingeniería (EMI) y cambió de nombre a Héroes de Ñancahuazú.
- **Gobierno pide al Legislativo modificar la Ley 1173 porque favorece a los agresores** La presidenta transitoria Jeanine Áñez pidió ayer a la Asamblea Legislativa Plurinacional (ALP) modificar la Ley 1173 de Abreviación Procesal Penal y de Fortalecimiento de la Lucha Integral contra la Violencia, porque esa norma, según estudios realizados, beneficia a agresores y criminales.
- **Romero ingresa a su audiencia y dice ser inocente** Desde las 09:20 aproximadamente se desarrolla la audiencia de acción de libertad del exministro de Gobierno, Carlos Romero en el Juzgado Onceavo de Partido y Sentencia Penal, en La Paz.
- **Exvocal del TSE Costas saldrá de la cárcel con detención domiciliaria** El exvocal del Tribunal Supremo Electoral (TSE), Antonio Costas, saldrá de la cárcel gracias a una decisión judicial emitida este miércoles, mediante la cual se le otorgó detención domiciliaria mientras se realiza las investigaciones por el caso fraude electoral, informó su abogado Andrés Zúñiga.



- **Convocan a exministro Rada por caso sedición y terrorismo contra Quintana** El fiscal de Materia, Marco Villa, informó ayer que se convocó al exviceministro de Coordinación con Movimientos Sociales Alfredo Rada para que declare hoy, 16 de enero, en el caso sedición, terrorismo y financiamiento al terrorismo que se sigue contra el exministro de la Presidencia, Juan Ramón Quintana.
- **La erradicación de coca excedentaria se iniciará el 20 de enero** Las tareas de erradicación de coca excedentaria de la gestión 2020 en el país comenzarán el 20 de enero, informó el ministro de Defensa, Luis Fernando López, quien prevé ingresar a la zona del trópico para dar inicio a esta actividad.



- **Empresarios plantean un alivio tributario** Desde hace muchos años hay preocupación en el empresariado nacional debido a las cargas impositivas y han planteado, en diversas oportunidades, la urgencia de que el gobierno disponga un alivio tributario tanto en la reducción de cargas impositivas como de los plazos para honrar las deudas que por concepto de impuestos tengan los empresarios que, convencidos de la real situación del país, no pueden cumplir debida y oportunamente sus obligaciones tributarias.
- **Guarachi y las siete cumbres del pueblo boliviano** Después del breve y reparador receso de fin de año, vuelvo a esta columna de opinión con la confianza de retomar una provechosa comunicación con quienes generosamente prestan atención a mis opiniones. La primera tentación fue la de abordar, como varios otros analistas, el tema electoral, empero, conforme fui avanzando en la concepción del enfoque, me asaltó también la idea de que después de lo sucedido antes y después de las elecciones de octubre, incluida su anulación, parte importante de la población, por ende de los lectores, revela una innegable saturación con la nada clara problemática electoral.
- **¿\$us 100 mil para Evo?** Han hecho bien las autoridades nacionales, la Policía y la Fiscalía en detener a María Palacios, la mujer que llevaba 100 mil dólares no declarados a Buenos Aires y cuyo flujo migratorio señala que ha salido del país 40 veces en los últimos cuatro meses, los que coinciden con la crisis vivida en Bolivia.





BUENOS DÍAS

Confederación de Empresarios Privados de Bolivia